



# Diputadas y diputados expresaron sus posicionamientos en torno a las campañas en redes sociales desde el extranjero

## Boletín No. 6112

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

En el apartado de agenda política de la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus posicionamientos en torno a las campañas en redes sociales desde el extranjero.

### La campaña la hacen porque están perdidos

De Morena, el diputado Óscar Cantón Zetina dijo que la guerra de los bots emprendida desde el extranjero no tiene nada que ver con el presidente ni con la candidata. “Esta campaña la hacen porque están perdidos, quieren tener un poco de espacio y hacer ruido”.

Refirió que se intenta dañar al pueblo, a esos mexicanos que en 2018 decidieron emprender un cambio verdadero. Comentó que Morena interpuso una queja en el INE para que investigue y determine de dónde se saca tanto dinero para pagar esos bots.

### Se debe investigar quién está haciendo esa campaña

Por el PAN, el diputado Jorge Triana aclaró que la oposición no manda bots a las redes sociales, “nosotros mandamos votos a las urnas y por esos votos van a perder”, no por los bots ni por su complot orquestado “desde los sótanos del poder”.

Resaltó que no son bots los que están haciendo la campaña contra el Presidente de la República, pues hace unas semanas cientos de miles de mexicanos le gritaron “narcopresidente” y recordó que han denunciado las llamadas “cuentas mascota” con las que se ha atacado a opositores, activistas en derechos humanos, actores, deportistas y periodistas críticos.



### **Procesos electorales se han trasladado a espacios digitales**

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) destacó que las plataformas digitales se han convertido en un escenario fundamental para la interacción política y la formación de opiniones. Los procesos electorales se han trasladado a los espacios digitales y han transformado la manera en que se desarrollan las contiendas electorales, siendo una de las ventajas más destacadas que en redes sociales se puede llegar a muchas personas, pero también se pueden ver afectadas por la propagación de información falsa o engañosa.

Sostuvo que “el presidente no es víctima, la candidata no es víctima; aquí las víctimas son las y los mexicanos que padecen la violencia en cada rincón del país” o que han perdido a un ser querido. “No se vengan a victimizar aquí quienes han sido los victimarios del pueblo de México, disfrazando sus propios intereses y su desesperación”.

### **Las redes sociales son la clave para combatir la desinformación**

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejó (PVEM) comentó que hoy las redes sociales son la clave para combatir la desinformación y las falsedades que promueven quienes se oponen a la transformación de la vida pública y que no se resignan a perder sus privilegios.

En este contexto, agregó, en las últimas semanas se ha dado una guerra sucia en las redes en contra del presidente de la República y la candidata presidencial. “Se ha orquestado una campaña en redes sociales que difunde falsedades contenidas en textos o trabajos que carecen de rigor periodístico”.

### **Conjura internacional para hacer una campaña electoral sucia**

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) expresó que se ha articulado una conjura internacional de derechas para hacer de México la campaña electoral más “sucia que se haya realizado en la historia. Van a buscar al exterior y en esa conjura de las derechas, lo que el pueblo de México no les da”.

“Se pretende descarrilar la elección y decir que el narco financia las campañas, quieren anular la elección porque saben que el pueblo el 2 de junio nos dará un triunfo avasallador en las urnas. Por más de millones de dólares que le metan no van a poder descarrilar la elección, por más que nos digan narcos, el pueblo sabe que mienten”, subrayó.

### **Hay que invertir en educación**

Mirza Flores Gómez, diputada de MC, expresó que estas campañas no le vienen bien a las y a los mexicanos, y afirmó que los discursos de odio “se iniciaron y promovieron desde Palacio Nacional, los cuales han dividido a un país entero. Claro que es delicado que se hable de narcocampañas, narcogobiernos y narcoservidores”.



Sin embargo, dijo, es peor de delicado lo que pasa en los municipios y localidades, “donde el narco se está aprovechando de las juventudes, de niñas y niños; esa es la gravedad y el único antídoto contra esas afectaciones es la educación e invertir en ella. Debemos en esta Cámara hablar de nuestro papel para generar leyes que dignifiquen a las maestras y maestros”.

### Las redes sociales se han convertido en aparatos represores

En tanto, la diputada Gabriela Sodi (PRD) dijo que resulta “vergonzoso que hoy el Ejecutivo quiera dolerse de las conductas que muchas veces él no solo ha apoyado sino que él mismo las ha realizado, fomentado, iniciado y difundido”. Subrayó que todas las calumnias y desprestigio no necesitan venir del extranjero, sino que se prefiguran en estas tierras.

Resaltó que “hoy las redes sociales dejaron de ser el espacio de la verdad para convertirse en aparatos represores de los oligarcas nacionales e internacionales que amenazan con la continuidad de régimen de ensueño”. Sostuvo que “hoy las redes se han convertido en un espacio para difamar e injuriar a las personas que defendemos la democracia, convirtiendo este espacio en un lugar en donde la violencia política en razón de género ha imperado”.

